

Fils de Dieu fait homme par amour pour nous ; mais ne l'oublions pas Jésus devenu notre frère par son humanité sainte, nous a rendus ses frères d'une manière plus étroite encore par la rédemption ; il nous a faits les fils adoptifs du Père éternel comme il est lui-même son Fils par nature, il nous a rendus ses cohéritiers du royaume des cieux. Si nous sommes les frères de Jésus il suit nécessairement que Marie est notre mère dans l'ordre de la grâce. Pour affirmer davantage cette maternité de la sainte Vierge à notre égard le Seigneur Jésus nous a donnés à elle par un acte authentique et solennel, alors que, sur la croix, il lui a montré tous les hommes en la personne de saint Jean et lui a dit : " Femme voilà votre fils ! "

Si Marie est notre mère dans l'ordre de la grâce, on ne peut refuser à sainte Anne le titre d'aïeule. Elle est notre grand'mère au point de vue surnaturel, comme elle est par nature la grand'mère de Jésus. Jugeons par là de tout ce que son cœur contient de bonté pour nous ou plutôt laissons notre propre cœur nous révéler ces ineffables douceurs. On a dit avec juste raison que si nous pouvions craindre Jésus parce qu'il est Dieu, Marie ne pouvait nous inspirer la moindre frayeur : c'est vrai ; mais il est vrai aussi que si nous ne pouvons concevoir Marie notre mère autrement que compatissante, nous ne pouvons davantage douter de la tendre bonté de sa mère elle-même, de notre chère et bien-aimée sainte Anne.

PUISSANCE DE SAINTE ANNE.

Les saints au ciel sont plus ou moins puissants sur le cœur de Dieu en faveur de leurs frères de la terre, selon qu'ils ont été plus ou moins parfaits en ce monde ;